

REDACCIÓN

Y  
ADMINISTRACIÓN  
CÁRCEL N.º 7.

SUSCRIPCIONES

Pago anticipado

VALDEPEÑAS.

Trimestre, 2 pesetas.

— Semestre, 3.75. —

Un año, 7.50: PROVIN-

CIAS trimestre, 2.25. —

Semestre, 4: Un año, 8.

# EL ECO DE VALDEPEÑAS

PERIÓDICO SEMANAL, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador.

**ANUNCIOS.**

Por una sola vez á 10 céntimos de peseta cada línea en la cuarta plana.

Por dos ó más veces, á 8 céntimos id. id.

Se admiten anuncios, reclamos y comunicados á precios convencionales.

DIRECTORES-FUNDAIDORES  
SRES. J. A. VALENTÍ Y SOBRINO.

SE PUBLICA TODOS LOS JUEVES.

ADMINISTRADOR  
D. EMILIO CANELO VALENTÍ.

## ADVERTENCIA.

Para comodidad de las personas que deseen suscribirse en Madrid, hemos establecido un Centro de suscripciones en la calle Mayor, núm. 92, Estanco.

## NUESTROS PROPÓSITOS.

Es una necesidad. La época presente; los progresos de la civilización en todos los países; los intereses de la localidad, sobre todo, exigen que los deseos que todos sentimos tengan una voz, una palabra, un medio cualquiera, sea el que fuer, de manifestarse.

¿Habrá, por ventura, quien desconozca los mil inconvenientes que surgen de la ignorancia de el comprador, del negociante, en respecto á quien vende, y del vendedor, del cosechero, con respecto á quien solicita sus productos? ¿No sería dar facilidades al comercio, y aumentar el tráfico, hacer conocer á todos lo que á su industria conviene y rara vez encuentran, por solo su esfuerzo? Todos creéis que sí: y que el medio más apropiado es la prensa, no necesitamos probarlo.

Los grandes pueblos, los pueblos cultos, los pueblos que han sabido crearse una vida propia, libre é independiente, sólo lo han conseguido aumentando su ilustración y sus relaciones comunes. Y ¿quién mejor que el periódico puede conseguirlo? El periódico que os visita, cada día, ó cada semana, como éste que os presentamos, lleva continuamente á vuestro cerebro una dosis de *pan intelectual*, por decirlo así, que lo alimenta, que le desarrolla, que le es más necesario que el que introducimos á diario en nuestro organismo. Porque lectores, no olvidéis que el hombre es un conjunto de espíritu y materia y cuando el uno de ambos falta, el otro perece.

Y cuenta, que por su acción lenta, mas no interrumpida, sobre la inteligencia, es más segura y eficaz que otra alguna, haciéndose al cabo de poquísimo tiempo tan indispensable, que espera el suscriptor su semanario, como el labrador ansía la lluvia tras

prolongada sequía que le amenaza con la pérdida de su cuidado fruto; y es que como todo goce es indiferente antes de ser conocido, mas una vez que se experimenta avasalla por completo al individuo. El periódico es la palanca más poderosa de los tiempos modernos, es la idea que triunfa, es el progreso que avanza, dominándolo todo, pero dominando no por la fuerza material, sino por la más potente aun de la razón. No es que ella tiranice, es que todos se humillan ante ella y la rinden homenaje.

Valdepeñas, es el pueblo más rico y de mayor población de la Mancha: el tráfico de vinos es importantísimo: su nombre ha corrido por todo el mundo, y se oye tanto ó más, que Burdeos que Cognac, Oporto etc.; que no acabariamos nunca si hubiéramos de citar los puntos que producen vinos y licores de más fama. —

Dado esto, no se concibe cómo puede vivir en este olvido de sí mismo, sin que las personas de ilustración reconocida, procuren esparcir entre sus convecinos, la semilla de la civilización, que á la corta ó á la larga producirá ópimos frutos que á todos habrán de favorecer, pero á ninguno tanto como á los que por su posición son los primeros. El día que de cualquier proyecto de general interés se trate; el día que pidan apoyo á la ciencia, á los descubrimientos de la moderna industria, á los adelantos que son paso de todos, se llevan hoy á cabo en todos los ramos del saber humano y sobre todo en el más primitivo de ellos, la Agricultura: entonces podrán dirigirse á una masa de hombres cuyos conocimientos siquiera rudimentarios, siquiera sean los que proporciona una lectura ligera, los dóciles porque comprenderán su bien; dispuestos porque verán en ello la mejora que consigo lleve, y no harán menester explicaciones prolijas porque habrán educado su inteligencia; porque serán hombres tal y como todos podemos serlo, cultivando nuestras facultades y no dejándolas caer en la inanición.

¿Qué veis hoy, por el contrario? Una cifra aterradora de individuos que no saben leer! y esto en un país

civilizado. Huelgan los comentarios.

Hablad, á esas masas hoy, de máquinas que aminoran la duración del trabajo; de abonos que fecundizan la tierra; de cualquier proyecto que difiera en algo de su rutinario sistema y serán vuestros enemigos; os odiarán; os crearán malvados emisarios del infierno. Pues si les exijís su cooperación metálica para devolverles después centuplicados beneficios, os insultarán: no lo dudeis. Pues sólo un medio existe para combatir con éxito esa enfermedad moral: difundir la luz. Nosotros os proponemos los preliminares; ayudadnos y muy pronto, nos quedareis agradecidos.

Vosotros, propietarios acaudalados; comerciantes probos; industriales honrados; jornaleros más instruidos, á vosotros nos dirigimos con fé ciega porque si vosotros no nos prestais vuestro valioso concurso, nuestro escaso valer, nuestros pobres medios, serán insuficientes para llegar á la meta donde habrá de esperarnos, no un premio que jamás consigue el que bien hace, sino la satisfacción de que cual prometimos hacer, á fuer de hombres honrados habremos hecho.

¿Caben más honradas aspiraciones? Podremos no triunfar en nuestra empresa, pero en la conciencia de cada uno y con su mano puesta sobre el corazón, aguardaremos nuestro fallo.

No nos atreveríamos á invocar aquí el auxilio de los que por su misión en la tierra, pueden tanto, si la sinceridad y bondad indiscutible de nuestras miras, no nos diesen ardimiento bastante: nos referimos al clero. Medite él sobre estos propósitos que aquí explanamos, y ayúdenos que es también deber suyo.

Ahora digamos cuatro palabras de la forma de nuestro semanario.

Constará de varias secciones: la primera será *sección literaria*, en la que daremos artículos de diversos autores y de nuestra humilde pluma. Para esta sección solicitamos el concurso de todos; publicaremos aquellos de los artículos que recibamos, que no contengan cosa capaz de ofender á ninguna personalidad, ni á la verdad de los hechos, puesto que trataremos también de los acontecimientos de mayor interés. Seguirá á esta una *revista de la semana*, en que daremos á conocer, lo que en Ciudad-Real, Madrid y España en general suceda.

Las semanas que lo exijan, se publicará una sección del extranjero, para que no se ignore aquello que nos interese aun cuando se verifique en tierra extraña.

Inmediata á ésta vendrá la *comercial*, en la cual procuraremos hacer constar lo que á las transacciones afecte, los precios de venta, el alza ó baja de los productos etc; y cuanto por los negociantes se desee saber en este asunto.

Las *noticias* ocuparán otra sección, á la que seguirá una recreativa, de charadas, acertijos etc, dedicando el resto á anuncios, cuyos precios y condiciones pueden ver nuestros lectores en el lugar correspondiente de este número.

El pago de las suscripciones será adelantado.

Sólo nos falta pues, contar con una buena acogida de vuestra parte y eso vosotros lo habeis de hacer. La vida del periódico pende de los suscritores. Haced ese pequeñísimo esfuerzo en pró de el pueblo y todos, pero nosotros particularmente, os quedaremos eternamente reconocidos.

Saludamos cordialmente á nuestros colegas de la provincia y no vacilamos en contar con su apoyo, ofreciéndoles en cambio nuestros ínfimos, aun, pero sinceros servicios.

LA REDACCIÓN.

LO QUE IMPORTA.

¿Qué es lo que importa? Si el lector á quien me honro hablando, no ha fijado su vista en el título de este semanario, ó si se quiere en el nombre de este ser,—que ser es, puesto que os habla— ó al indagar el objeto de estas líneas, sólo pretendo hallar cinco minutos de esparcimiento para su ánimo, vuelva la hoja, y obrará cuerda-mente.

No me dirijo en este momento á quienes buscan sólo el deleite; ni ménos á los que consideran al periódico como corredor de honras y mentidero de todos los gustos, no; me voy en derechura á la casa del labrador, que mejor hiciera en llamar la casa de la felicidad, mal que les pese á los aristócratas y á cuantos pueblan el que llamamos *gran mundo*. Á buscar el poema de todos los instantes; á llamar á la puerta de la alegría. Más... ¿qué es lo que oigo?—Importuno me habeis llamado. Decís que los crespones, que los trages de luto que por todas partes veo me acusan con su aterradora elocuencia de embustero; decís que su fatídico color se opone á que yo siga. ¡Qué el malhadado viajero que por cuna tiene el Ganges y por patria el mundo, y siendo un hijo ingrato la desvasta, aun no está tan léjos que no pueda reirse de tales afirmaciones! Teneis mucha razon, es cierto, me olvidaba, y quizá es en mí peor que en otro alguno, tal olvido: me olvidaba digo, de la tristeza en que la patria mia, hoy se halla sumida. ¿Pero acaso puede esto contrariar lo que yo afirmo? Si veis hoy que la puerta del labrador que arrebató la peste, no se abre como otros dias para dar paso á la sonora careajada, ó á la interjeccion más elocuente, mirad, mirad enfrente; allí en la casa del comerciante; allí en la casa del propietario; allí en la del pastor de almas; allí en la de la celosa autoridad, allí y en todas partes se han sentido sus efectos. Ese hambriento enemigo de la especie humana, no apagó su sed, con una clase sola. Atacó á todos cuantos se pusieron en medio de su camino. El rico por ser rico, el pobre por ser pobre y el sabio por ser sabio, todos son manjares succulentos pa-

ra el estómago, mal acostumbrado del cólera.

Pasó el azote. Las mismas circunstancias rodean hoy la vida del opulento, que ayer.

En cuanto al proletario, cada dia vive más agobiado por diferentes causas: no necesitaba de la peste para quejarse.

No considero pues la mansion que entristeció la desgracia: que esa será siempre la morada de el llanto. Considero la casa del labrador en general. Sin miedo á que le roben porque nada tiene: sin miedo á que en la Bolsa el crédito público sufra alteraciones; sin miedo á que un ministro le deje sin destino; sólo puede hacerle estremecer, aquello que dimana de lo que está por encima de los hombres; la pérdida de su cosecha; el pedrisco que le destroza el grano, el hielo que le abrasa la planta que es su fortuna. A ese me dirijo y con él quiero hablar.

¿Qué es lo importante para tí, cosechero, que sueñas á toda hora el número de arrobas del precioso líquido, que tu bodega encierra?

¿Qué es para tí, viticultor, que cuidas con esmero la vid que es tu riqueza y temes cuando aun está en la planta que el menor incidente destruya el grano cuya vista disipa tus pesares?

¿Y para tí labrador de Valdepeñas? ¿Qué es lo importante?

No es lo que piensan por allá, los que de la ambición viven y con la política medran: no es lo que dice el prohombre X... al salir de rellenar su vientre en Lhardy ó de tomar chocolate en Viena, en la coronada villa donde la Corte tiene su asiento y tambien todas las envidias y todas las corrupciones; to los los vicios, elevados á la categoría de necesidades. No te importan á tí, agricultor franco y confiado, las astucias y rastreras aduaciones con que tal ó cual hombre notable, engaña á sus corifeos, aun que de tu bolsillo sale lo que él come, y aunque siendo un administrador de tus intereses y por tanto debiéndote obediencia, no te crea digno de sus miradas.

Tú desprecias todo eso y crees ó debes creer que el aliento perfumado de sus damas, aun siendo perfumado con Opoponax, mancha el burdo, si, pero honrado paño de que tu mujer viste.

Tú, más noble, podrás ser engañado por su perfidia; pero en cambio tu posees la verdadera felicidad; no te acusará cuando te mueras, tu conciencia, como á él, á quien si la conciencia es justa debe destrozar moralmente. El pan que tu comes te lo dió tu trabajo y á él la flexibilidad de su espinazo ¡He ahí la felicidad! Tú no sabes hacer reverencias. ¡Cá! es demasiado fuerte tu columna vertebral para doblarse; primero se rompería.

Estamos pues conformes; lo que á tí te interesa es de mi gusto y de eso te hablaré.

De tu planta favorita, de *eso* que te conviene; de sus enfermedades, de sus fenómenos, de su plantacion, de su recolección.

Y no creas que me lleva á ello, inmoderado afán de adularle. Precisamente me gustas porque nos parecemos algo, y es en esto: en que tú ni yo sabemos adular.

Te hablaré de ello porque si á tí te interesa como productor á mí me interesa como consumidor; á mí me place. ¡Ojalá pudiera yo en todas ocasiones hablar de lo que me agrada! Ahora puedo porque cuento con tu interés y juzga si querré desquitarme de la abstinencia forzada á que otras circunstancias hayan podido obligarme.

Pero observo que lo que á los amantes me ha sucedido. No necesitaré decirte lector amigo lo que aquellos hacen: pónense á charlar pensando decirse algo y se separan antes de empezar y lo que es peor sin que su lengua haya obtenido un instante de reposo. Pues vé ahí

lo que me pasa; cuando creí haberte dicho algo, me encuentro que antes de dar principio á nuestro tema, te causé con inútiles disquisiciones.

Perdóname en gracia á mi buen deseo; tanto encanto tenía para mí y tiene tu vida, que hablar contigo y no considerar la dicha que disfrutas, fuera empresa superior á mis fuerzas.

No renuncio por esto á gurrapatear alguna cosa que á la vid se refiera; y si me aguardas en otro número, ten la seguridad de que seré exacto á la cita

CRÓNICA DE LA SEMANA.

Tengo que empezar esta crónica consignando, aunque pocas, algunas frases laudatorias, á los iniciadores y fundadores de este periódico.

La obra que aquí parecía de titanes, hán-la realizado con su propio esfuerzo dos obreros tan inteligentes como modestos,

Así se realiza el progreso: lo que ayer era una grata esperanza, es ya hoy viva realidad: la utopia de ayer es carne y hueso mañana: *et verbum caso factum est.*

¿Gana Valdepeñas con la publicacion de este semanario? Evidentemente sí.

Verdadera institucion la prensa moderna, que todo lo abarea y todo lo discute, encárganse en ella y en ella se reflejan las más puras ideas, los más bellos sentimientos y las más nobles y generosas aspiraciones de los pueblos. Verdadero poder, deshace y destruye antiguos errores y añejas preocupaciones, y esparce como el sol su luz esplendorosa por todos los ámbitos del planeta.

Además, los pueblos, como los individuos, cuanta mayor suma de fuerzas y voluntades reunen en defensa de sus intereses, tanto más valen y se engrandecen: por el contrario, los pueblos que no tienen iniciativa, que, como los individuos, abdican de su propia personalidad, esos pueblos, irremisiblemente, se anulan y perecen.

El telégrafo primero, y la prensa despues, nos han traído la Encíclica *De civitatum constitutione christiana*, ó sea la constitucion cristiana de las sociedades, que el augusto Pontífice que rige la Iglesia, Leon XIII, ha publicado; documento notabilísimo que los católicos deben leer y seriamente meditar,

En ella, con su gran sabiduría, Su Santidad ha abierto un nuevo horizonte á las ideas de tolerancia, cuando entre otros sábios consejos y despues de afirmar que los principios de la religion cristiana son los más eficaces para hacer dichosos á los pueblos y que la Iglesia, para que cumpla con su divina mision y ejerza su influencia bienhechora, hay que reconocerla como una sociedad completa y autónoma, dice: «Toda forma de gobierno es lícita siempre que redunde en bien de la sociedad. Ninguna forma de gobierno se opone á los principios católicos, ni éstos á que el pueblo participe de el poder.»

Tambien hace estas hermosas afirmaciones. Tales son las de que «no debe acusar á la Iglesia, ni de estrechez de miras, ni de negarse á todo acomodamiento, ni de ser enemiga de la verdadera libertad.»

«La Iglesia es amiga de todos los progresos, y la calumnia quien la supone hostil á las constituciones modernas y á todos los descubrimientos del génio humano en nuestros dias...»

La guerra entre Sérvia y Bulgaria escita poco el interés de los españoles. El temor de futuras é inminentes complicaciones en Europa ante los sucesos que se desarrollan en la Península de los Balkanes, parece, al ménos por ahora, conjurado, y una prueba

de ello es la continuacion de la conferencia de Constantinopla adoptando acuerdos, sin tener en cuenta, ni preocuparse para nada de la lucha entre los dos principados.

Sin embargo, cuando más seguridades dá la diplomacia de que nada sucederá y que la paz de Europa no se turbará, es cuando más próxima está para estallar la tormenta.

La cuestion de Oriente es un verdadero nudo gordiano, que, hay que cortarle como hizo Alejandro. Esperemos, pues, los acontecimientos. ¿Quién sabe mañana las noticias que nos traerá el telégrafo?

Que los pueblos en sus litigios y en las luchas por su engrandecimiento, cuando no basta la fuerza de la razon, el mejor argumento, para la realizacion de sus ideales, son los cañones Krup.

Las últimas noticias acerca de la enfermedad del ilustre duque de la Torre son desesperadas, y todo hace creer que su desenlace será fatal.

El conflicto con Alemania sobre las Carolinas está terminado, segun los últimos despachos, de un modo que no conoceremos contrarrio; ¡ojalá nos equívocemos! á los intereses de España.

Por eso, siempre que oigo hablar de las Carolinas y de la actitud generosa del canciller teutónico hácia nosotros, me acuerdo del célebre cuento.

Dos huéspedes se sientan ante una mesa, en la cual hay un plato, y en el plato tres huevos pasados por agua.

Uno de los huéspedes se pone dos y dice al otro:

—Ahora puede V. elegir.

—¿Cómo elegir?—exclamó el otro amotazado.

—Si señor, puede V. elegir... entre tomarlo... ó dejarlo.—MONDOYO.

## SECCION COMERCIAL.

### LA ESCASEZ.

Si este semanario ha de responder genuinamente á su titulo, siendo éco fiel que transmita las impresiones y defienda los intereses materiales de esta poblacion, como dá á entender en su lema; no será ocioso ocupar algun espacio de este primer número en dar publicidad á una triste noticia demasiado sabida entre nosotros; en dar idea aunque indeterminada, desgraciadamente cierta, de la escasez de la última cosecha.

En no lejanos días, cuando el ánimo se preocupaba tristemente con el fúnebre aparato de la muerte que se cernía despiadada sobre esta afligida villa y causaba numerosas vícti-

mas entre nuestros hermanos; si por un momento queríamos sustraernos á la situacion dolorosa que atravesábamos y buscábamos una atmósfera no infecta donde respirar con amplitud, fuera de la poblacion, en los hermosos viñedos que fueron siempre nuestra alegría, se presentaba á nuestra vista otro cuadro desolador y ruinoso.

En vez de la frondosidad y lozanía de otros años, en lugar de la abundancia de tintos y dorados racimos que otras veces nos ha satisfecho doblemente, admirando la prodigalidad de la naturaleza y calculando ópimos rendimientos de tan hermosa perspectiva, veíamos vides raquílicas de vegetacion, escasas uvas calcinadas y cenicientas por la desastrosa obra del *oidium*; otras abrasadas (permitaseme la frase) por la accion destructora de la *oruga*, plaga funesta y principalísima de las viñas de Valdepeñas; en otras zonas se veían las huellas del paso asolador de la *langosta*; otros sitios habian padecido por las *heladas*; otros en fin, eran víctimas de múltiples y variadas plagas, que no detallamos por no alargar demasiado este artículo; en resumen, que salíamos á distraer la imaginacion de luctuosas escenas y volvíamos á presenciirlas con la circunstancia agravante de otra impresion dolorosa.

Ni ha llegado el caso ni es tarea fácil realizar una estadística exacta de la última cosecha, pero sin exageracion puede calcularse que habrá consistido en una tercera parte de las cosechas regulares.

Esta escasez, de consuno con el alza general del precio del vino, explica suficientemente, por qué se cotiza en esta plaza á precios tan elevados.

Debe Valdepeñas estas explicaciones á sus habituales favorecedores y hace notar de paso que en esta carestía de vino los primeros perjudicados son los cosecheros y despues los extractores; nadie que en Valdepeñas vive del negocio del vino desea que esté caro. Con ser tan elevado el precio que actualmente tiene, todavía no ha duplicado el de los años abundantes y ya hemos visto que la cosecha ha sido ménos de media. Remitentes hay en Valdepeñas, y pudieramos citar personalidades, que no han puesto á sus consumidores el vino á los altos precios que se vende y despues de agotar sus existencias han comprado caro para servirlo á precio más bajo.

Era necesario publicar estos pormenores para justificar la subida del vino en Valdepeñas, para que ésta no se atribuya á miras egoistas ni se crea inspirada en el ágio y la ambicion. Conste en honor de la verdad que los Valdepeñeros están interesados tanto como los que más en la baja de los vinos. Pero ¿cómo el labrador que ha visto su vendimia reducida, á lo que vulgarmente se llama rebusca podrá sufragar los gastos de su labor si vende el vino barato? ¿cómo

podrá venderlo el acopiante, si ha comprado la arroba de uvas blancas y tintas á 6 y 12 reales respectivamente?

Es irremediable que los precios altos se sostengan para la cosecha recién recolectada: entre tanto, deseamos que la venidera sea abundante para satisfaccion propia, y para desarrollo, facilidad y lucro de las operaciones vinícolas.

### MERCADO DE VINOS.

La situacion irregular y anómala porque está atravesando este mercado, ha sido causa de la frialdad observada en los negocios durante la presente semana, en la que se han hecho algunas ménos transacciones que de costumbre. Tal desanimacion se explica perfectamente, dados los altos precios que alcanzan los vinos de la anterior cosecha, y la seguridad de que muy en breve saldrán á la venta los de la presente.

No es, pues, extraño que el comercio se muestre retraído, y aguarde á que los vinos nuevos estén clarificados para dar más impulso á las operaciones.

Las que se han realizado esta semana, han consistido en cuatro mil arrobas de tinto de la pasada recoleccion, las cuales se han vendido de 27 á 28 reales, notándose alguna flojedad en los precios, á causa de ser poca la demanda.

En vinos nuevos se ha trabajado algo, si bien con alguna parsimonia, no consiguiéndose estas clases, que resultan muy selectas, á ménos de 23 y 24 reales arroba, y no muestran sus dueños gran prisa por desprenderse de tan preciada mercancía.

En cambio los vinos blancos se han solicitado con empeño, habiendo sostenido con firmeza los precios de 20 reales arroba para los de la pasada recoleccion, y de 18 para los nuevos que han estado en disposicion de ser exportados.

### MERCADO DE CEREALES.

Sin embargo de que el tiempo no puede ser, no ha sido en muchos años, más hermoso, para una buena sementera, pues ésta tan importante como delicada operacion agrícola se ha hecho y se está haciendo en inmejorables condiciones y el campo presenta bellissimo aspecto, satisfaciendo al más exigente y haciendo concebir las más risueñas esperanzas de una abundante cosecha, los precios de los granos se sostienen firmes, cotizándose á los siguientes:

Candeal, de 53 á 54 rs. fanega de 75 litros.

Cebada, de 27 á 28 rs. id.

Centeno, á 32 id.

Anís, á 104 id.

Patatas de 3 á 3 y medio reales arroba.

IMP. DE EL ECO DE VALDEPEÑAS.

## SECCION DE ANUNCIOS.

**VICENTE MONLLOR**

VALDEPEÑAS.

MEDALLA DE PERFECCION EN LA EXPOSICION NACIONAL VINÍCOLA DE 1877.

Especialidad en Vinos de Mesa y Pasto blancos y tintos de las Bodegas y Cosechas del mismo.

Los pedidos de vino que se hagan, se remitirán á los precios corrientes de la plaza.

No se sirve pedido alguno, menor de 15 arrobas.

Pago al contado.

**FRUTOS COLONIALES**

PAQUETERÍA, QUINCALLA, PASAMANE- RÍA Y EFECTOS DE ESCRITORIO

DE

**VICENTE MONLLOR**

PLAZA.--VALDEPEÑAS.

Este antiguo y acreditado establecimiento, que cuenta 50 años de existencia, ofrece al público sus géneros de superior calidad á precios sumamente arreglados.

Chocolates, thés, cafés, azúcares y cacao.

Variacion en pastas para sopas; finas y ordinarias para postres, etc. etc.

# LA ESPERANZA.

GRAN FÁBRICA DE JABONES DE TODAS CLASES  
DE LOS HERMANOS

**JUAN Y JESÚS LOPEZ CAMUÑAS.**

Establecida en la calle del Cristo, núm. 1.

VALDEPEÑAS.

Tenemos el gusto de ofrecer á este distinguido público nuestra fábrica y en ella un abundante surtido de toda clase de jabones desde los más selectos hasta los más económicos, cuyas clases y precios son los siguientes:

AL POR MAYOR.

	Para fuera sin pago de consumos.	Para esta con pago de consumos.
Jabon 1. <sup>a</sup> clase blanco nacarado, arroba. . .	50 rs.	54 rs.
Id. 1. <sup>a</sup> id. pinta azul. . . . .	50 rs.	54 rs.
Id. 1. <sup>a</sup> id. pinta encarnada. . . . .	50 rs.	54 rs.
Id. 2. <sup>a</sup> id. color blanco caña. . . . .	25 rs.	30 rs.
Id. 2. <sup>a</sup> id. pinta encarnada. . . . .	25 rs.	30 rs.
Id. 3. <sup>a</sup> id. amarillo espumoso.. . . .	22 rs.	25 rs.
Id. blando color dorado. . . . .	25 rs.	25 rs.
Id. 1. <sup>a</sup> blando color dorado. . . . .	50 rs.	54 rs.

Los pedidos que se hagan para fuera de esta poblacion, se empaquetarán en cajas de tres á cuatro arrobas, siendo éstas gratis, asi como el acarreo á la estación las que hayan de facturarse.

No se servirá pedido menor de una caja.

Los pagos serán al contado.

## COLEGIO DE 1.<sup>a</sup> Y 2.<sup>a</sup> ENSEÑANZA

DE

**NUESTRA SEÑORA DE LA CONSOLACION.**

VALDEPEÑAS.---(Ciudad-Real.)

Aprobada por la superioridad la existencia legal de este establecimiento con arreglo al Real Decreto de 18 de Agosto último y reglamento para su ejecucion, se admiten alumnos internos de ambas enseñanzas y se facilita reglamentos á quien los solicite.

Este Colegio cuenta 15 años de existencia, tiene el material necesario de enseñanza, con sus correspondientes gabinetes de Física é Historia Natural, una biblioteca de cerca de 1.000 volúmenes y sus profesores adornados del correspondiente título académico.

El buen trato que en todos conceptos reciben los alumnos, como los brillantes resultados que se vienen obteniendo en los exámenes, es la mejor garantía y recomendacion que de dicho centro puede darse.

## EL ECO DE VALDEPEÑAS

Periódico semanal literario y de intereses materiales.

SE PUBLICA TODOS LOS JUEVES.

Se admiten escritos científicos, literarios, comerciales, industriales, agrícolas, recreativos etc.

No se devuelven los originales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

VALDEPEÑAS.		PROVINCIAS.	
Un trimestre. . . . .	2 pesetas,	Un trimestre. . . . .	2.25 pesetas,
» semestre.. . . .	3.75 »	» semestre.. . . .	4 »
» año. . . . .	7.50 »	» año. . . . .	8 »

El pago de las suscripciones es adelantado.

Se reciben anuncios en la cuarta plana á 10 céntimos de peseta cada línea por una sóla vez y á 8 céntimos de id. por dos ó más veces.

Reclamos, comunicados y anuncios, á precios convencionales.

## NEGOCIO SEGURO.

NADA CUESTA EL PROBAR.

Con cada 1000 reales de capital, invertidos en una nueva industria, se consiguen de 15 á 20 reales de producto diario. Remitiendo un sello para la contestacion, se mandan esplicaciones gratis é impresas á quien las pida á D. Juan Lopez, calle del Cristo, número 1, Valdepeñas de la Mancha.

## ALMACEN DE CURTIDOS

Y

ZAPATERIA

DE

**Hijo de Fernandez**

Balbuena 5.-Valdepeñas.

En este antiguo y acreditado establecimiento, á la altura de los mejores en su clase, encontrarán las personas que gusten honrarle con su visita, cuanto deseen en curtidos y calzado de gusto y novedad, con una economía desconocida hasta hoy.

## SASTRERÍA

DE

**VÍCTOR CÁMARA**

JIJON 12.-Valdepeñas.

ECOS DE UN CIEGO

POESIAS

POR

**FRANCISCO JUST.**

De venta en la Administracion de este periódico al precio de 75 céntimos de peseta.

## GRAN BAZAR DE ALUMBRADO

NUEVO EN ESTA POBLACION

Calle Ancha, 78.-Valdepeñas.

Se acaba de recibir un gran surtido en lámparas, liras, quinqués y brazos para portales y escaleras. Tambien se han recibido los nuevos mecheros para el alumbrado por el SIMILI-GAS; este sistema es muy económico, pues no necesita tubos ni mecha tejida: su luz es clara y potente: no produce olor ni humo. ni hay esposicion á inflamarse. Se reforman á dicho sistema todos los aparatos antiguos.

Hay un gran surtido en tubos, pantallas, globos, tulipanes, platillos, columnas con farolas para patios, jardines y paseos, y cristales en todas medidas á precios de fábrica.

Se vende SIMILI-GAS, GASÓGENO, y PETRÓLEO refinado superior en cajas de 37 litros.

Todo al por mayor y menor sirviéndose á domicilio.

Se contrata con los Ayuntamientos el alumbrado público.

¡OJO!

Las cajas de petróleo que expenden en otros establecimientos, es adulterado y de 34 litros,